

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

SINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 25 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 178

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

SUPRÊME EFFORT DU KRONPRINZ DANS LE SECTEUR DE VERDUN NAVIRES ALLEMANDS ET AUTRICHIENS SAISIS EN PORTUGAL

LE BULLETIN DU JOUR

PROCHAINE ATTAQUE DE SALONIQUE REDOUTÉE DES HELLENES.

ILS ENVISAGENT LES DANGERS

LE SENTIMENT NATIONAL EN EST TRES AFFECTE.

Les Grecs de l'etranger se sont réunis en congrès à Paris.

D'après les dernières nouvelles de source allemande, il redevient question de l'attaque des armées bulgares-allemandes. Il n'en faut pas davantage pour réveiller l'état de trouble qui est celui de l'opinion grecque; et cet état d'esprit est à suivre, au jour le jour, étant donnée la crise intérieure qui règne dans ce pays, depuis le départ de M. Venizelos, l'ancien président du conseil, arbitrairement congédié par le roi Constantin. Une révolution intérieure, journellement possible, à ce qu'assurent nos plus récents correspondances, entraînerait dans le domaine des choses militaires un Orient, et par suite, dans la politique européenne, telle que l'ont fait les événements de ces derniers mois, les conséquences les plus nouvelles et dont la gravité ne saurait échapper à personne. L'opinion grecque, qui se sent de plus en plus troublée constate chaque jour avec plus de précision que la politique d'extrême prudence suivie par le roi touche en définitive à l'extrême imprudence. Si, au moment du renvoi de M. Venizelos, il ne s'est pas produit des manifestations publiques de protestation, c'est que la majorité de la population, terrorisée par les menaces germaniques, redoutait une invasion allemande. Or, voici que le risque d'invasion remonte à la surface des préoccupations nationales, et ce ne sont plus seulement les Allemands, mais on craint la prochaine approche, dans les Balkanes, de la Macédoine grecque, du cas où ceux-ci réussiraient à en chasser les troupes franco-anglaises. Enfin, la seule idée de voir une armée bulgare installée dans les territoires d'où ils ont été chassés en 1913, après leur trahison, jette les Hellènes dans un profond émoi. Le roi Constantin entend ne laisser entrer les Bulgares chez lui que dans des conditions définitives. Mais, en matière militaire, il n'est pas de conditions imaginables satisfaisantes et le respect de celles qui seraient convenues n'est possible à assurer sous aucune forme. En effet, comment limiter le nombre des soldats de Ferdinand de Cobourg et l'étendue du territoire où ils seraient autorisés à

NOUVELLES DE WASHINGTON

UN ARMEMENT FORMIDABLE DESTINE A LA NOUVELLE-ORLEANS.

DES CANONS DE SEIZE POUGES

LES PIECES SERONT MONTEES EN TOURELLES D'ACIER.

Un proposition au Sénat, qui plairait beaucoup à l'Allemagne.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Washington, 24 février. — Le département de la guerre prépare un plan de fortifications du port de la Nouvelle-Orléans, qui modifiera complètement les défenses actuelles des forts Jackson et St-Philip, situés à une cinquantaine de milles en aval de la ville. La Nouvelle-Orléans, située à cent milles de l'embouchure du fleuve Mississippi, est un point d'une très grande importance stratégique. Il est absolument nécessaire de protéger la ville en cas d'attaque qui serait dirigée par des navires de guerre armés de canons à longue portée. Des tourelles munies de canons de seize pouces seront construites.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 24 février. — Le sénateur Gore a présenté une proposition aujourd'hui pendant la séance du Sénat, demandant l'unanimité des voix à un vœu conjoint du Congrès que les citoyens américains s'abstiennent de s'embarquer à bord de navires marchands de nations belligérantes, si ces navires sont armés.

La proposition fut renvoyée à demain, la plupart des sénateurs étant de l'opinion qu'il serait courtis de consulter le président Wilson avant de clore la question.

Un vote approuvant cette proposition du sénateur Gore serait très bien vu de l'Allemagne, qui menace de couler tout navire marchand armé, sans tenir aucun compte de la nationalité du navire et de ses passagers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 24 février. — Le bill contrôlant l'emploi d'enfants dans les manufactures du pays a passé la Chambre aujourd'hui et a été envoyé au Sénat.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 24 février. — Une dépêche d'Honolulu, des Hawaïennes, dit que le président Arawaka, de la société Japonaise-Américaine, a fait une déclaration sensationnelle dans un discours prononcé à un banquet en honneur de l'anniversaire de la naissance de George Washington.

Il se serait exprimé ainsi:

« Les Japonais nés sur le sol américain s'efforcent d'oublier le Japon. Ils ne peuvent servir deux maîtres, et en conséquence ils sont loyaux à l'Amérique. Le mikado se trompe en nous croyant ses sujets. Nous sommes liés aux idéales américains, même s'il fal-

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Ruée de 250,000 allemands sur la forteresse de Verdun---Les français retiennent leurs positions

Le Czar se rend sur le front --- Aéroplanes français ont bombardé la banlieue de Metz---Réservoir à gaz est explosé; grand incendie

s'ensuit --- Un raid d'avions italiens sur Libach, Autriche --- Héroïsme d'un commandant de l'escadrille---Les élèves des écoles de Reims sont précautionnés contre les obus asphyxiants --- Mort de l'amiral allemand commandant la division de la mer Baltique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 24 février, via Londres. — Le communiqué du ministère allemand de la guerre donne les détails d'une bataille colossale dans le voisinage de Verdun. Le rapport dit que toute la région boisée nord-est et nord-ouest de Beaumont est en possession des troupes allemandes ainsi que la forêt de Herbé. Les allemands ont pris les villages de Brabant, Haumont et Samogneux, dans le secteur de Verdun. Samogneux est situé un mille sud de Haumont et six milles nord de Verdun.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 24 février, via Londres. — Les combats d'une extrême violence continuent dans la région au nord de Verdun. Le village de Brabant est occupé par l'ennemi.

Plus de 250,000 allemands attaquent les positions françaises sur un front de 25 milles au nord de la forteresse de Verdun. Le Kronprinz tente un effort suprême pour capturer Verdun. Il lance des masses serrées de soldats contre les positions françaises afin de se frayer un passage pour placer ses canons lourds en position à portée de Verdun. La canonnade est intense et terrible des deux côtés et les pertes sont énormes.

Quoique les allemands aient pris possession du village de Haumont, les français en commandent les environs et arrêtent l'essor de l'ennemi. Mais à l'est, les allemands ont pénétré dans la forêt de Woëvre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograde, via Londres, 24 février. — Après avoir prononcé un discours devant la Douma, l'empereur Nicolas est parti pour le front.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 24 février. — Une escadrille d'aéroplanes français a bombardé la gare de chemin de fer dans la banlieue de Metz et a fait exploser un grand réservoir à gaz. Un violent incendie s'est déclaré.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 24 février. — L'amiral von Pohl, retiré dernièrement pour cause de mauvaise santé, est mort à Berlin ce matin. Il commandait la division navale de la Baltique, l'amiral von Scheer lui succède.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 24 février. — William R. Bankston a été nommé maître de poste à Grangeville, paroisse St-Helena, en remplacement de Robert P. Watson, démissionnaire.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

UNE SERIE D'ACCIDENTS SÉRIEUX DANS PLUSIEURS LOCALITES.

Incendies à Monroe et Gibbeld. --- Condamnation à perpétuité.

LOUISIANE.

Alexandrie, 24 février. — M. A. F. Mestayer, 60 ans, a été renversé hier soir par une automobile que conduisait W. P. Oprey, agent d'assurances, sur la rue Jackson. M. Mestayer, a été transporté grièvement blessé à sa demeure.

Clement Price, 44 ans, fils de J. E. Price, de Holloway, cette paroisse, a été enlevé la main accidentellement hier, d'un coup de fusil, en chassant des lapins.

En nettoyant un revolver automatique hier soir, D. G. Rainey, 18 ans, a été blessé à la poitrine par une cartouche qui a explosé. La blessure n'est pas dangereuse.

Bayou Chicot, 24 février. — La fille, âgée de 14 ans, de M. John Henry, a été grièvement brûlée pendant qu'elle se trouvait devant un foyer embrasé. Elle est dans un état critique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Lisbonne, Portugal, 24 février. — Trente six navires allemands et autrichiens dans le port de Lisbonne ont été saisis par le commandant de la flotte portugaise. Quoique le Portugal ne soit pas en guerre avec les puissances du centre, il existe un traité entre ce royaume et l'Angleterre par lequel le Portugal s'engage de coopérer avec les alliés dès que l'occasion se présenterait.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rheims, 24 février. — Les enfants se rendent à l'école malgré les fréquentes canonnades des grosses pièces allemandes. Mais chaque enfant est muni d'un masque et d'un appareil à respirer afin de se protéger contre les obus à gaz mephitiques. Plusieurs enfants ayant été tués par des éclats d'obus, et par des explosions de bombes empoisonnées, les autorités ont ordonné l'usage de ces appareils de précaution.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 24 février. — L'amiral von Pohl, retiré dernièrement pour cause de mauvaise santé, est mort à Berlin ce matin. Il commandait la division navale de la Baltique, l'amiral von Scheer lui succède.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 24 février. — L'amiral von Pohl, retiré dernièrement pour cause de mauvaise santé, est mort à Berlin ce matin. Il commandait la division navale de la Baltique, l'amiral von Scheer lui succède.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Un incendie d'origine inconnue s'est déclaré dans la demeure de Mme Kate Stevens, 4326 Baudin. Les dégâts montent à 1000 dollars et sont couverts par une assurance dans la Cie. Phoenix.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

LE BILLET EXTERIEUR

POURQUOI LES ZEPPELINS ONT BOMBARDE UNE VILLE GRECQUE?

LE RAID SUR SALONIQUE

CELA TIENT AUX PLANS DE CAMPAGNE BALKANIQUE.

L'Allemagne n'empêchera pas la Bulgarie d'attaquer la Grèce.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Ce n'est pas seulement sur Paris et sur l'Angleterre que les Zeppelins effectuent leurs bombardements, c'est aussi sur Salonique. Des Grecs ont été tués et ce n'est pas une des moindres bizarreries de l'heure présente que de voir les Hellènes souffrir des violences allemandes malgré leur complaisance pour le kaiser. Que faire en pareille occurrence. Les Grecs ont eu recours à leur procédé ordinaire; ils ont protesté. Ils protestent contre les bombes des Zeppelins, comme ils ont protesté contre le débarquement des troupes alliées et contre tous les actes qu'à nécessité la sécurité de notre corps expéditionnaire.

Quant à défendre, contre l'attaque des dirigeables allemands, une ville qui, malgré notre présence momentanée, n'en est pas moins une ville grecque, le gouvernement d'Athènes n'y a pas songé. Un journal officieux "L'Embras", propose même de retirer de Salonique les régiments qui y avaient été maintenus afin de montrer que la ville restait sous la souveraineté hellénique.

Pauvre armée grecque! En 1912, en 1913, elle a écrit des pages glorieuses et aujourd'hui bien que mobilisée et pourvue de tout un appareil guerrier, elle sera réduite à jouer à cache-cache, pour éviter tous les endroits où on peut recevoir des coups et la stratégie de ses chefs obéira à un seul mot d'ordre: fuir le danger.

Les Bulgares n'en auront sans doute que plus d'audace pour s'étendre en Macédoine et pour revendiquer les villes et les territoires que la grande Bulgarie réclame. Tant pis pour la Grèce si elle ne voit pas le danger. Toutes les assurances qui ont pu lui être données de Berlin ne la garantissent pas de l'ambition de ces voisins redoutables et l'Allemagne a trop de services à demander encore aux Bulgares pour ne pas céder devant leurs exigences et leur accorder une large part de ce qu'ils désirent. En effet pour agir dans les Balkans et nous déloger de la Chalcidique, pour retoucher la Roumanie sur la pente où elle paraît glisser et empêcher d'écarter les supputations que lui adressent les populations roumaines de la Transylvanie, les empires du centre ont besoin de l'effort vigoureux de l'armée bulgare. Les Turcs sur qui le kaiser compte ne se sont pas multipliés au gré de l'imagination germanique. Leurs succès, leurs moyens d'action sont limités et ils sont aux prises, en Asie, avec des difficultés sérieuses qui les empêchent toute leur activité.

Le grand duc Nicolas est brisé.

La maison de M. Pennington, occupée par M. T. B. Morgan et sa famille, a été la proie des flammes mardi, causant des pertes de 3,500 dollars. La bâtisse était assurée pour 1,200 dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Marks, 24 février. — Ray Stokes, qui a tué E. M. Shirley, à Sledge, Miss., le 2 février, a été trouvé coupable de meurtre, par un jury devant la cour criminelle de district. Sa sentence sera prononcée bientôt, et il ira au pénitencier pour sa vie durant.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Laurel, 24 février. — Mme Earl Pearson, demeurant à trois milles de Laurel, a sauvé la vie de son bébé de 6 mois, lorsque sa robe s'est enflammée pendant qu'elle était en face d'un feu de cheminée, mais la malheureuse mère est morte quelques instants plus tard des suites de ses blessures. Mme Pearson jeta son bébé sur le lit et s'enfuit sur la rue appelant au secours. Les flammes avivées par le vent entourèrent l'infortunée qui tomba brûlée à mort.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Le feu.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

LE BILLET EXTERIEUR

POURQUOI LES ZEPPELINS ONT BOMBARDE UNE VILLE GRECQUE?

LE RAID SUR SALONIQUE

CELA TIENT AUX PLANS DE CAMPAGNE BALKANIQUE.

L'Allemagne n'empêchera pas la Bulgarie d'attaquer la Grèce.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Ce n'est pas seulement sur Paris et sur l'Angleterre que les Zeppelins effectuent leurs bombardements, c'est aussi sur Salonique. Des Grecs ont été tués et ce n'est pas une des moindres bizarreries de l'heure présente que de voir les Hellènes souffrir des violences allemandes malgré leur complaisance pour le kaiser. Que faire en pareille occurrence. Les Grecs ont eu recours à leur procédé ordinaire; ils ont protesté. Ils protestent contre les bombes des Zeppelins, comme ils ont protesté contre le débarquement des troupes alliées et contre tous les actes qu'à nécessité la sécurité de notre corps expéditionnaire.

Quant à défendre, contre l'attaque des dirigeables allemands, une ville qui, malgré notre présence momentanée, n'en est pas moins une ville grecque, le gouvernement d'Athènes n'y a pas songé. Un journal officieux "L'Embras", propose même de retirer de Salonique les régiments qui y avaient été maintenus afin de montrer que la ville restait sous la souveraineté hellénique.

Pauvre armée grecque! En 1912, en 1913, elle a écrit des pages glorieuses et aujourd'hui bien que mobilisée et pourvue de tout un appareil guerrier, elle sera réduite à jouer à cache-cache, pour éviter tous les endroits où on peut recevoir des coups et la stratégie de ses chefs obéira à un seul mot d'ordre: fuir le danger.

Les Bulgares n'en auront sans doute que plus d'audace pour s'étendre en Macédoine et pour revendiquer les villes et les territoires que la grande Bulgarie réclame. Tant pis pour la Grèce si elle ne voit pas le danger. Toutes les assurances qui ont pu lui être données de Berlin ne la garantissent pas de l'ambition de ces voisins redoutables et l'Allemagne a trop de services à demander encore aux Bulgares pour ne pas céder devant leurs exigences et leur accorder une large part de ce qu'ils désirent. En effet pour agir dans les Balkans et nous déloger de la Chalcidique, pour retoucher la Roumanie sur la pente où elle paraît glisser et empêcher d'écarter les supputations que lui adressent les populations roumaines de la Transylvanie, les empires du centre ont besoin de l'effort vigoureux de l'armée bulgare. Les Turcs sur qui le kaiser compte ne se sont pas multipliés au gré de l'imagination germanique. Leurs succès, leurs moyens d'action sont limités et ils sont aux prises, en Asie, avec des difficultés sérieuses qui les empêchent toute leur activité.

Le grand duc Nicolas est brisé.

La maison de M. Pennington, occupée par M. T. B. Morgan et sa famille, a été la proie des flammes mardi, causant des pertes de 3,500 dollars. La bâtisse était assurée pour 1,200 dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Marks, 24 février. — Ray Stokes, qui a tué E. M. Shirley, à Sledge, Miss., le 2 février, a été trouvé coupable de meurtre, par un jury devant la cour criminelle de district. Sa sentence sera prononcée bientôt, et il ira au pénitencier pour sa vie durant.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Laurel, 24 février. — Mme Earl Pearson, demeurant à trois milles de Laurel, a sauvé la vie de son bébé de 6 mois, lorsque sa robe s'est enflammée pendant qu'elle était en face d'un feu de cheminée, mais la malheureuse mère est morte quelques instants plus tard des suites de ses blessures. Mme Pearson jeta son bébé sur le lit et s'enfuit sur la rue appelant au secours. Les flammes avivées par le vent entourèrent l'infortunée qui tomba brûlée à mort.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Le feu.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.